

# Sausse O. (18 février 2012). Explo au Souffleur, amont de l'Ankou. Infos GSBM

Participants : Alain W / Audric P / Bernard B / Patrick P / Magali P / Thierry R / Christian S / Olivier S.

Comme d'habitude on se retrouve à l'entrée à 10H00 . Rapidement nous formons les équipes :

- équipe 1 : Thierry et Audric vont continuer les escalades dans l'actif.
- équipe 2 : Patrick et Olivier vont faire la topo, photos dans le P100 et rééquipement de quelques passages.
- équipe 3 : Alain, Magalie, Christian et Bernard vont rééquiper certains passages dans le méandre et fractionner le P55 et changer la corde.

Nous rentrons tous sous terre vers 11h30. Arrivé à -200 m, Patrick ne se sent pas très bien, envie de vomir, maux d'estomac, il hésite à s'engager dans le méandre, ce que nous comprenons. Après quelques minutes il décide quand même de venir, la topo reste une priorité. Dans le méandre nous dégageons un bloc, cela nous permet d'améliorer un passage délicat au départ de l'amont. Tranquillement nous remontons le méandre, afin de casser la monotonie, nous nous racontons des histoires, pour les oreilles sensibles, je ne rentrerai pas dans les détails.

D'un coup je pense à la dernière sortie, Bernard avait perdu son bloqueur de pied ; » eh les amis, si vous voyez le bloqueur de Bernard « , à ce moment là, je mets le spot de ma lampe et regarde le fond du méandre, je n'en reviens pas le bloqueur de Bernard est 4 mètres pile poil sous moi posé sur un silex à 30 centimètres de l'eau. J'hallucine ou quoi, ben non, impossible d'aller le chercher, trop étroit, nous nous servons d'une corde et d'un mousqueton, quelques minutes plus tard Patrick pêche le bloqueur sans aucune difficulté. Comme quoi le hasard fait bien les choses. Nous arrivons sans problème au point chaud entre le P 55 et le P 100. Patrick semble mieux . Après un bon plat de pâtes ; c'est parti, Audric et Thierry partent les premiers .

Nous les suivons en faisant topo photo, nous topotons la partie active afin de boucler la topo avec la partie fossile. Quelques heures plus tard, nous rejoignons nos camarades, Audric est au sommet du P 15 qui se nomme Puits Arlette. Thierry l'a rejoint, l'équipement est en cours. Audric part en éclaireur, après quelques minutes il revient : » alors Audric raconte » » Galerie basse sur 30 mètres, arrêt sur puits remontant qui doit passer en escalade. Cà continue à remonter, nos deux camarades partent devant, pendant ce temps là nous nettoyons le haut du puits Arlette avec Patrick. Magali nous rejoint, elle nous indique qu'ils vont aller au sommet du P 100.

Avec Patrick nous topotons la galerie : petite et remplie de silex, elle me rappelle quelques passages du méandre radioactif du Joly. Enfin, c'est très court et nous sommes maintenant debout, Nous entendons nos deux camarades devant, nous escaladons 4 mètres en oposition et nous voilà dans un conduite forcée, encore quelques mètres de progression et nous arrivons à la base d'un puits remontant. La conduite forcée d'où arrive l'eau continue mais elle est bouchée par des gravillons. La suite est en haut, par manque de temps nous nous arrêtons là. Un premier palier a été escaladé, nous en profitons pour faire la topo, au lasermètre il reste 20 mètres à grimper au dessus.

Nous rangeons le matériel et retour en bas du P100 car il est presque minuit et il commence à faire faim. Bizarre nous n'avons pas vu l'autre équipe. Arrivé au P 100, l'équipe 3 descend aussi. Timing parfait, Magali, Bernard et Alain nous annoncent qu'ils ont grimpé la coulée au dessus du P100, ça continue à monter, arrêt sur palier et il y a au moins 10 mètres encore. Il est minuit passé, c'est l'anniversaire de Thierry, nous entamons un Joyeux anniversaire dans le P100, l'écho gronde et c'est un délire total. En descendant nous en profitons pour faire quelques clichés. je vous laisse juge.

Arrivé au point chaud, on mange, on mange, on boit, on savoure une petite bière que Bernard a apporté. Deux heures du mat, nous attaquons le retour. L'équipe 3 a vraiment fait du bon boulot, le P 55 est maintenant fractionné, les ressauts sont équipés, un vrai régal. A cette heure là le méandre

semble interminable, nous racontons toujours autant de conneries, ça fait passer le temps. Nous sommes presque sorti du méandre quand Bernard perd l'optique de sa lampe, nous l'entendons tomber pendant quelques secondes ; à cet endroit le méandre est très haut. C'est mission impossible pour retrouver les pièces.

La remontée de – 200 se fait sans problème, enfin nous sommes tous dehors à 7h15, il fait – 6 °C. Nous avons tous le sourire et nous continuons à raconter des histoires. Magali est sortie maquillée, en effet son acéto s'est mis à charbonner, et on dirait qu'elle a du mascara sous les yeux.

Bravo à tous les participants pour leur efficacité, la bonne humeur malgré les 20 H d'explo. Merci à la MJC Aubagne de nous avoir prêté leur perfo Hitachi 18V et quelques amarrages, cela nous a permis de faire plusieurs équipes et d'avancer les explorations.

Prochaine sortie le 17 et 18 mars, à confirmer avec les dispo de chacun. Au programme, photos Adrien, suite des deux escalades et repérage en surface avec des arva pour commencer.

A bientôt en surface.

[Show slideshow]

